
 
 

 

Protokoll der Generalversammlung 2024 
 
Datum: 21. Mai 2024 
 
Präsidentin: Sandra Kesselring 
 
Anwesend: Sändy Adank, Alessandra Bulut, Andrea Dalog, Sandra Kesselring, Eveline 

Schöni, Lea Werner, Revisor Raphael Sidler, Revisorin Sarah Parrella 
 
Entschuldigt: --- 
 
Protokoll: Alessandra Bulut 
 
Ort: Spielgruppenzentrum Amriswil, Bahnhofstrasse 46c, 8580 Amriswil 
 
Zeit: 19:00 Uhr, Ende der Versammlung: 19:55 Uhr 
 
 

___________________________________________________________ 
 
 
Traktanden 
 
1. Begrüssung 
 
2. Protokoll der Generalversammlung 2023 
 
3. Jahresbericht der Präsidentin 
 
4. Jahresrechnung 2023 und Revisorenbericht 
 
5. Budget 2024 
 
6. Anträge 
 
7. Ausblick 
 
8. Verschiedenes 
 
 
 
 
 



 
 

 
1. Begrüssung 

Sandra Kesselring begrüsst alle Anwesenden herzlich vor Ort zur Generalversammlung. Folgend 
werden die Anwesenden gezählt und erläutert, wer stimmberechtigt ist. 
 
Anwesend:  17 Personen 
Stimmberechtigt:  12 Personen 
Absolutes Mehr:  7 Stimmen 

 
Die Traktandenliste wurde mit der Einladung rechtzeitig verschickt. Die Unterlagen liegen vor Ort 
auf und können hier durchgesehen werden. Die Traktanden werden einstimmig genehmigt. 

 

2. Protokoll der Generalversammlung 2023 
Das Protokoll der Generalversammlung 2023 liegt zur Einsicht auf. Es gibt keine Bemerkungen 
oder Änderungsanträge. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt sowie verdankt. 
 

3. Jahresbericht der Präsidentin 
Sandra Kesselring präsentiert den Jahresbericht zusammen mit Sändy Adank, Alessandra Bulut, 
Lea Werner und Eveline Schöni. Der Jahresbericht wird ebenfalls einstimmig genehmigt. Es gibt 
keine Wortmeldungen dazu. Der detaillierte Jahresbericht ist im Anhang enthalten. 
 

4. Jahresrechnung 2023 und Revisorenbericht 
Andrea Dalog präsentiert die Jahresrechnung 2023 und erläutert ein paar Positionen. Die 
Rechnung schliesst mit einem Verlust von Fr. 2’559.97. Dieser Verlust ist bedeutend geringer als 
ursprünglich budgetiert. Im Wesentlichen ist der Verlust auf die höheren Mietkosten 
(Nebenkosten) und der Verzicht auf die Unterstützung der Stadt Amriswil von Fr. 4’000.00 
zurückzuführen. 
 
Melanie Lüthi von der Schulbehörde der Stadt Amriswil merkt zusätzlich an, dass ebenfalls 
Beiträge für Kinder aus aussenstehenden Gemeinden bei diesen eingefordert werden können. 
Der Vorstand wird dies für das neue Schuljahr prüfen und gegebenenfalls diese Beiträge dann 
einfordern. 
 
Der Revisorenbericht wird durch Sarah Parrella verlesen. Es gibt keine Fragen oder 
Wortmeldungen dazu. Die Jahresrechnung 2023 wird einstimmig angenommen und dem 
Vorstand sowie Kassierin Andrea Dalog Decharge erteilt. Die Bilanz und Erfolgsrechnung per 
31.12.2023 sowie der Revisorenbericht sind ebenfalls im Jahresbericht enthalten (siehe Anhang). 
Sandra Kesselring lässt die Versammlung zur Rechnung abstimmen. Diese wird einstimmig 
angenommen. 
 

5. Budget 
Das Budget 2024 wird von Andrea Dalog präsentiert und befindet sich im Anhang. Sie erläutert 
dazu die folgenden Positionen: 
 

• Ab dem neuen Schuljahr tritt die vorschulische Sprachförderung in Kraft. Es gibt 60 Kinder, 
die in das Obligatorium fallen und die Spielgruppe 4 Stunden pro Woche besuchen müssen. 
Die Kosten dafür werden vom Kanton getragen. Aus diesem Grund wurde das Anmeldeportal 



 
 

nach einer gewissen Zeit wieder geschlossen und wir konnten daher die Einnahmen aus den 
Beiträgen besser einschätzen als in den Vorjahren. 
 

• Das bedeutet jedoch auch, dass wir höhere Lohnkosten haben werden, weil wir nun ab dem 
neuen Schuljahr pro Gruppe immer zwei ausgebildete Spielgruppenleiterinnen haben 
(anstatt eine Leiterin und eine Assistenz). Auch haben alle unsere Spielgruppenleiterinnen 
ein Sprachdiplom, um den Standard zu gewährleisten, und werden fortlaufend Weiter-
bildungen in diesem Bereich besuchen. Die Kosten dafür werden in der Position «Aus- und 
Weiterbildung» budgetiert. 

 

• Eine weitere grosse Position stellt die Sanierung des Spielplatzes dar, weil dieser nicht mehr 
den Sicherheitsanforderungen entsprochen hat. 

 

• Melanie Lüthi merkt an, dass keine Beiträge der Minispielgruppe mehr enthalten sind. Das 
kommt daher, weil die Minis, welche vom August bis Januar Geburtstag haben und drei Jahre 
alt werden, neu das ganze Jahr die Spielgruppe besuchen dürfen und in die normale 
Spielgruppe integriert werden. 

 
Sandra Kesselring verdankt die sorgfältige und saubere Arbeit von Andrea Dalog und Marina 
Angehrn. Das Budget 2024 wird einstimmig angenommen. 

 

6. Anträge  
Es sind keine Anträge eingegangen.  

 

7. Ausblick 
Nach grösstenteils vier Jahren im Amt wird sich der gesamte Vorstand an der GV 2025 nicht mehr 
zur Wahl stellen.  
 
Der Vorstand hofft, dass in den kommenden Gesprächen mit der Kommission der frühen 
Förderung, eine passende Lösung für das Spielgruppenzentrum gefunden wird. Es wäre 
wünschenswert, wenn das Ehrenamt durch 1 – 2 bezahlte Stellen ersetzt wird. Mit diesem 
Wunsch wird der Vorstand in die Sitzungen mit der Kommission Frühe Förderung gehen und sich 
dafür einsetzen.  
 

8. Verschiedenes  
Melanie Lüthi merkt an, dass es einfacher ist und man sich besser vorbereiten kann, wenn das 
Protokoll, die Jahresrechnung sowie das Budget bereits vor der Generalversammlung auf der 
Homepage zum Download verfügbar sind. Diese Anmerkung wird für die nächste General-
versammlung berücksichtigt werden. 
 
Weiter überrascht sie, dass der gesamte Vorstand sich nächstes Jahr nicht weiter zur Wahl stellen 
will und fragt nach den Gründen. Sandra Kesselring erklärt, dass vor allem jetzt mit dem 
Obligatorium unheimlich viel Arbeit auf den Vorstand zukommt und es als Ehrenamt einfach nicht 
mehr stemmbar ist, da alle Vorstandsmitglieder selbst arbeitstätig sind und Familien haben. Um 
die Qualität zu wahren, macht es einfach Sinn, dass diese Arbeit durch 1 – 2 bezahlte Stellen 
gemacht wird. Sie erwähnt auch, dass es dem Vorstand wichtig war, dies so früh wie möglich zu 
kommunizieren, damit noch genügend Zeit bleibt, um eine passende Lösung zu suchen und zu 
finden. 



 
 

 
Melanie Lüthi bedankt sich ganz herzlich im Namen der Schulbehörde Amriswil für die geleistete 
Arbeit des Vorstands, welche Gold wert ist und betont, dass es ohne das Herzblut, das der 
Vorstand hineinsteckt, nicht möglich wäre. Ihr ist klar, dass es eine Änderung geben wird und sie 
hofft, dass eventuell noch eine Zwischenlösung gefunden werden kann, allenfalls mit einem 
schrittweisen Rücktritt der Vorstandsmitglieder. 
 
Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen. Sandra Kesselring dankt allen herzlich für das 
Erscheinen und freut sich auf ein aktives Vereinsjahr. 
 
Nächste ordentliche Generalversammlung 
Die nächste ordentliche GV findet im Frühling 2025 statt. 
 
Ende der Generalversammlung 2023 
Sandra Kesselring schliesst die Generalversammlung und dankt den Anwesenden. Es werden 
Getränke und ein kleiner Imbiss offeriert und es folgt gemütliches Beisammensein. 

 
 
Beilagen 

• Jahresbericht der Präsidentin  
• Bilanz und Erfolgsrechnung per 31.12.2023 (im Jahresbericht enthalten) 

• Revisorenbericht (im Jahresbericht enthalten) 

• Budget 2024 
 
 
 
Für die Richtigkeit: 
 
Spielgruppenzentrum Amriswil 
 
Die Präsidentin      Die Aktuarin 
 
 
 
Sandra Kesselring     Alessandra Bulut 


